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Встреча в Вашингтоне завершена
Генеральный секретарь ЦК 

КПСС М. С. Горбачев и Прези
дент СШ А Р. Рейган лрэвели 
встречу в Вашингтоне 7— 10 
декабря 1987 года.

По итогам встречи было при
нято совместное Советско-Аме- 
рнканское Заявление на выс
шем уровне. Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС и Президент 
США, говорится в этом доку
менте. провели всеобъемлющие 
к обстоятельные обсуждения по

всему кругу вопросов советско- 
американских отношений, вклю
чая сокращение вооружений, 
права человека и гуманитарные 
вопросы, урегулирование реги
ональных конфликтов и дву
сторонние дела. Переговоры 
были откровенными и конст
руктивными и отражали как су
ществующие разногласия меж
ду двумя сторонами, так и по
нимание того, что эти разно
гласия не являются непреодо

лимым препятствием для дви
жения вперед в областях, пред
ставляющих взаимный интерес. 
Они подтвердили свою твердую 
приверженность энергичному 
диалогу, охватывающему весь 
спектр их взаимоотношений.

М. С. Горбачев, завершив офи
циальный визит, отбыл из Сое
диненных Штатов Америки.

(ТАСС).

Весне навстречу
f 'P O K H  и качество проведе-
^  ния весенне-полевых ра

бот во многом зависят от готов
ности сельскохозяйственной тех
ники. В каком состоянии бу
дут поставлены сельхозмашины 
на линейку готовности, такова 
будет отдача. Об этом сказано 
и в Письме ЦК КПСС ко всем 
трудовым коллективам агропро
мышленного комплекса: «Зада
ча состоит в том. чтобы в каж
дом хозяйстве создать стабиль-

час к посевной готовы плуги и 
культиваторы. Отремонтирова
ли девять сеялок.

В настоящее время работаем 
под крышей. Спустили с «кон
вейера» третей навозоразбрасы
ватель. Темпы восстановитель
ных работ, к сожалению, сдер
живает тот факт, что из-за от
сутствия необходимых запасных 
частей оставляем технику не- 
доремонтированной. И все же 
без работы не сидим. Какие

контроле—выполнение обязательствНа

МЕДЛЕННО ПЕРЕСТРАИВАЕМСЯ
10 января 1987 года в нашей газете были опубликованы 

социалистические обязательства колхоза «Велнкодворье» и 
комментарии к ним. О том, как они выполняются, рассказывает 
старшая доярка фермы В.-Двор-2 Т. Ф. Тарасенко.

Близится к завершению вто
рой год двенадцатой пятилетки. 
Сейчас уже можно подвести 
итоги работы цеха животновод- 
сгва. Отрадно отметить, что в 
основном все производственные 
показатели нами выполнены. 
Досрочно справились с прода
жей молока государству как за 
1987 год. так и за два года 
с начала пятилетки. Выполнили 
принятые социалистические 
обязательства по надоям —- от 
каждой коровы уже получили* 
более 3000 килограммов моло
ка. Все эти результаты значи
тельно выше прошлогодних.

Что же способствовало дости
жению намеченных рубежей? 
За счет каких резервов мы су
мели в этом году продуктив
ность стада за 11 месяцев уве
личить на 443 килограмма мо
лока? Однозначно на это не 
ответишь. В этом заслуга всего 
коллектива хозяйства.

Три тысячи килограммов мо
лока от коровы для колхоза 
«Велнкодворье» вроде бы уже 
успехом и не назовешь. Таких 
надоев мы добивались и рань
ше. II псе же стабильности жи
вотноводы еще не достигли. В 
целом за одиннадцатую пяти
летку от каждой коровы полу* 
чили по 2800 килограммов мо
лока. В 1985 году —  3148, в 
1986— опять 285/, в 1987 го
ду получим уже более 3300 
килограммов молока. В основ
ном такие перепады в надоях 
молока связаны с кормовой ба
зой.

Безусловно, и при наличии

крепкой кормовой базы продук
тивность коров не безгранична. 
Не занимаясь в колхозе пле
менным делом, не проводя се
лекционную работу, 3500— 
4000 килограммов молока от 
коровы уже не получить. У  нас 
на ж1Гвотноводческих фермах 
эта работа ведется на должном 
уровне. Ежемесячно проводятся 
контрольные дойки. По возмож
ности каждая доярка в группу 
набирает нетелей от своих же 
коров. Эооспециаяистьтг живот
новоды обращают внимание не 
только на количество, но и ка
кой была жирность молока. На 
каждую корову заведена пле
менная карточка. Это как раз 
и есть резерв получения высо
кой жирности молока. Продук
ция с ферм на маслозавод, за 
исключением апреля, поступает 
с жирностью выше базисной. За 
одиннадцать месяцев она соста
вила 3,54 процента. .

В Нынешнем году все моло
ко из колхоза реализуется толь
ко первым сортом. Такой высо
кий показатель был достигнут 
прежде всего за счет того, что 
чистоте и порядку на рабочем 
месте отводится не последняя 
роль. Для животноводов обяза
тельной стала раз в неделю чи
стка коров. Второй год на фер
мах трудятся кормачи. Мы же 
только раздаем комбикорма.

Надой 3300— 3400 килограм
мов молока o f  коровы — непло
хой. Ну а если задуматься, 
все ли резервы исчерпаны, мо
жно ли еще поднять продуктив
ность животных? Оказывается,

можно. К сожалению и стыду 
Нашему, резервы нам известны. 
Только вот пока одни разгово
ры. Много молока мы теряем 
в летний период. Одна из при
чин — нет культурных паст
бищ. К концу пастбищного пе
риода надои от коровы сходят 
на нет. В мае от своей группы 
ежедневно получала по 600 ки
лограммов молока, а в августе, 
октябре —  чуть более 100 ки
лограммов. Какой разговор вес
ти о высоких надоях, если ко
ров приходилось гонять на 
пастбище за деревню Нефеди- 
ха — это только в одну сторо
ну пять километров?

Не все ладно в хозяйстве и 
с выращиванием молодняка. Хо
тя падежа новорожденных те-
ИЛ* -- —. .
пускают, но никаких профилак
ториев для них на фермах Нет. 
Телята размещены в проходах, 
где мы обслуживаем коров. 
Профилактории непосредствен
но на фермах раньше были не 
предусмотрены проектом. Но 
выход-то из этого положения 
найти ведь можно. Колхозу бу
дет только выгода, если уже с 
первых дней молодняк будет 
расти крепким, здоровым.

До полного удовлетворения 
от работы нам еще далеко. Но 
сдвиги в лучшую сторону за
метны и ощутимы. Видна в 
этом работа и правления кол
хоза. партийного комитета. Но 
уж слишком медленно мы пе
рестраиваемся. В 1988 году, 
когда самим себя придется оку
пать и финансировать, упуще
ния в работе будут сильно вли
ять на денежный доход как в 
колхозной кассе, так и в семей
ном бюджете.

Т. ТАРАСЕНКО, 
член КПСС, старшая дояр
ка фермы В.-Дво{ь2 кол
хоза «Великодворье».

Дорфжное строительство
В течение ноября и вось

ми дней декабря на дороги 
района доставлено 17 тысяч 
кубометров дорожно-строи
тельных материалов: шлака, 
пески. посчаио-гравийной 
смеси. График вывозки идет 
с опережением на пять ты
сяч кубометров.

Свыше трех с половиной 
тысяч кубометров из общего 
количества на счету ДРСУ. 
Активно ведет вывозку до
рожностроительных матери
алов квтопредприятие: четы
ре тысячи кубом е т р о в.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ
Две с половиной доставило 
ремтехпредприятне. по тыся
че кубометров Тотемскнй 
леспромхоз н управление 
осушительных систем. Среди 
хозяйств района наиболее ак
тивно ведет вывозку дорож
но-строительных материалов 
колхоз «Мосеево»: почти пол
торы тысячи кубометров пес
чано-гравийной смеси. При
ступили к выполнению зада
ния колхозы «Сигнал», «Ни

кольский». «Путь к комму
низму». Но здесь объемы 
вывозки пока невелики — 
от 200 до 800 кубометров. 
Остальные колхозы н совхо
зы не спешат с вывозкой 
дорожно-строительных мате
риалов, хотя всем определе
но конкретное задание.

С. ЖУКОВА, 
инженер-лаборант.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ М ОЛОКА С 5 ПО 10 ДЕКАБРИ 

Пермаи графа — наименование хозяйств, вто
рая надоено молока в килограммах от коро
вы. третья — к уровню прошлого года, четвер
тая — по сравнению с предыдущей пятидневкой. 
«Тотемскнй» 57,4 + 3 ,7  4-2.в
Имени Ленина 42,1 4-2,1 4-1*9• Великодворье» 48,7 4-^.0 «4-1*0• Красно* знамя» 28,4 4-5,3 4*0,3

«Заветы Ильича» 25.4 — 1.1 1.6
«Мосеево» 24,3 —6.3 4-0.9«Погоре лове кий» 22.6 —2,6 4*0,3
«Родина» 20,3 4-2,1 0.2
«Большевик» 20,3 4-0.2 4-0.8
«Никольский» 18.8 4-5,8 4-0.2«Путь к коммунизму» 10,8 4-0,6 4-0,8«Сигнал» 16,4 —3,3 4-0.7
«Память Ленина» 10,0 — 5,7 4-1.2

По району 29,0 + 1>0 + 0,8

ВНИМАНИЕ -  НА КАЧЕСТВО
ОТКЛИК НА ПИСЬМО ЦК КПСС

ные бригады и звенья, макси
мально загрузить мощности ма
стерских... Особое внимание 
надо обратить на качество ре
монта, тщательность регулиров
ки технологической настройки». 
Именно такие задачи постави
ли мы в своем' коллективе.

Звено по ремонту сельхозма
шин в нашем колхозе было соз
дано сразу после окончания 
уборочной страды. С Николаем 
Александровичем Ждановым на 
этих работах заняты третий 
сезон. Первый сезон (после 
окончания Велнкоустюгского
сын Н. А. Жданова — Федор.

Нынешние погодные условия 
не баловали тружеников села. 
Досталось и технике. Поэтому 
главное внимание мы сосредо
точили не только на ремонте, 
но и регулировке узлов и агре
гатов.

Солнечный, без дождей ок
тябрь позволил нам проводить 
необходимый ремонт и осмотр 
техники непосредственно на 
местах ее хранения. Уже сей-

запчасти есть. На тот агрегат н 
переключаемся.

Звену выделен трактор ЮМЗ- 
6. Поэтому не приходится те
рять время в поисках трактора, 
чтобы завезти или вывезти из 
мастерских отремонтированные 
сельхозмашины. Да нам нет и 
смысла рабочее время тратить 
на перекуры. Ведь оплата тру
да у нас сдельная. Чего и как 
отремонтируем, столько и полу
чил!. На все операции имеются 
определенные расценки.

Стоящую перед нами задачу 
батывающую и посевную техни
ку к 1 января при наличии за
пасных частей — постараемся 
выполнить качественно и в 
срок. Это и будет нашим вкла
дом в восполнение недобора 
продукции,* допущенного в пер
вых двух годах двенадцатой пя
тилетки.

М. ЖДАНОВ, 
член КПСС, слесарь ре
монтного звена колхоза 
«Сигнал».

На пусковом объекте: Ц РБ  

НЕ В Г Р А Ф И К Е
На производственных планер

ках, которые еженедельно про
водятся на строящемся лечеб
ном корпусе ЦРБ, определяет
ся четкий график проведения 
строительно - монтажных работ 
по каждому этажу для того, 
чтобы сдать их под монтаж ме
дицинского оборудования. Но 
сроки, определенные графиком, 
срываются. Пока что ни одного 
кабинета строители не сдали 
нам под «ключ». Идет подго
товка операционного блока под 
монтаж. Не завершено полно
стью устройство полов, не за
кончены малярные работы. 
Имеются значительные недо
делки по вентиляционным уст
ройствам.

Приступили к монтажу лиф
тов. Оборудование для трех из 
них привезено, осталось доста
вить еще два. На очередной 
планерке решался вопрос об 
усилении бригады по монтажу 
лифтов.

Согласно решению исполко
ма райсовета, на стройке долж
но работать не менее 50 чело
век ежедневно из других пред
приятий. учреждений и органи
заций. Но решение выполняет
ся до сих пор наполовину. 
Фронт подсобных работ велик, 
и активная помощь горожан на 
строительстве пускового объек
та необходима.

В. РЫЧКОВ, 
главврач ЦРБ.

Семинар маслоделов
На Тотемском маслозаводе 

закончил работу межрайонный 
семинар, в котором принимали 
участие главные инженеры, за
ведующие производством, мас
тера-маслоделы, эксперты и тех
нологи из 19 районов области.

Были подведены итоги рабо
ты молочной промышленности 
за минувший период текущего 
года, отмечены недостатки и 
упущения в работе маслозаво
дов. Большое внимание было 
обращено на качество заготав
ливаемого сырья, вырабатывае
мой продукции. На семинаре 
проведен смотр образцов качест

ва масла, привезенных предста
вителями других районов.

Первое место н-премия 300 
рублей судейской коллегией, в 
состав которой входили техно
логи областного агрокомитета и 
Вологодской маслосырбазы. 
присуждены коллективу Шекс* 
нинского маслозавода. Вторая 
премия в сумме 250 рублей 
присуждена Никольским масло
делам из нашего района, тре
тье место с денежной премией 
в размере 200 рублей завоева
ли маслоделы из Нюксеннцы.

г. беляевская,
госинспектор PAircv



Экономический всеобуч___________________________
В «Основных положениях коренной перестройки управле

ния экономикой», принятых июньским (1Н87 г.) Пленумом Цк 
КПСС, сказано, что предприятие должно нести полную эконо
мическую ответственность за результаты своей деятельности. 
В прямую зависимость будут поставлены доходы коллектива 
от результатов своей работы.

С первого января будущего года Тотемскнй леспромхоз так- 
' же переходит на полный хозяйственный расчет и самофинан

сирование. За счет заработанных средств лредприятпе должно 
покрывать все текущие затраты, включая оплату труда, осуще
ствлять вложения в реконструкцию, расширение производства 

"н в социальное развитие.

2 □  № 149 (8238) —  - Тотьмичам-на десерт
Пользуется спросом про- 

. дукция промкомбината и в 
магазинах горло, и в мага
зинах поселков и деревень 
района.х

48 тонн кондитерских из
делий обязались выпустить 
к юбилею Октября тружени
ки. промкомбината. А  было 
выпущено 48,5 тонны. К кон
цу годА связались сдать еще 

. iU^Tu.H.H. Уцпех сопутствует,, 
благодаря золотым рукам й 
добросовестному отношению 
к делу мистеров-кондитеров 
Г. И. Волокитиной и 3. И. 
Бачалдиной. [ ’аботают они 
давно и эту работу знают 
досконально. Но и молодые, 
что недавно пришли трудить
ся в кондитерский цех. тоже 
не отстают. Быстро овладели 
профессией Н. В. Лнфалова. 
Г. Н. Трофимова.

Фруктово - ягодный сахар 
любят и взрослые, и дети. 
Однако работники кпндитер- 

1 ского цеха не останавливают
ся на достигнутом. Они про
буют уже выпускать и кара- 
мель: в фигурные формочки 

‘ заливают сладкую массу. И 
на к довольны детишки, JVU’- 
да мама' купит нм интерес* 
ные фигурные конфетки! Л 
начала эту творческую, 'мд- 
жмо сказать, рационализа
торскую деятельность работ
ник промкомбината Мансфа 
Александровна Протопопо

ва. Пока приготовлена толь
ко тысяча шгук таких кара-, 
мелек. но. как-'- ' говорится,/ 
лиха беда начало. J  А  

Работники-цеха Добавили 
вопрос перед рук оводсгв г.1 ■ 
приобретении специальных 
.машин для производства ка- 
рнмели «Петушиные гре
бешки». Как только, просьбу 
удовлетворят. тотьмичн и 

.. .те,. кто пользуется услугами 
Пригородного “сельпо, полу-' 
чат эти кондитерские нзде- 
/шя. ■ ,

Хороню работают и н це
хе производства безалкоголь
ных напитков. В зйдачу кол
лектива входит обеспечение 
тотьмичей лимонадом, лет эм 
— квасом, другими напитка
ми. Работники цеха выполни
ли годовой план еще к пра
зднику Великого Октября, а 
к концу года обязались вы
пустить еверх плани более 
двух тысяч декалитров на
питка.

Благодаря старательным 
рунам Ю. И. Белоусовой. 
3. В. .Скамьиной. В, М. Се- 
мбнковой, М. А. Протопо
пову# работа спорится и мо- 

' жно быть уверенным, что 
обязательство . тружеников 
будет выполнение ! 2  М

Р. ИСТОМИНСКАЯ, 
инженер| промкомбината 
райпотребсоюза.

В ремтехпредприятин РАПО есть станция техобслуживания 
автомобилей. Здесь больше десяти лет работает слесарем Алек
сандр Витальевич Конев. У  него очень ответственный участок, 
ведь от знаний и опыта специалиста зависит состояние техняки, 
исправность узлов н агрегатов автомобилей. Да и организация 
ремонтных работ: ведь А. В/ Конев — бригадир слесарей, иы 
член профсоюзного комитета, возглавляет комиссию по охране 
труда.

НА СНИМКЕ: А. В. Конев.
Фото И. Рычковой.

Резервы зимней лесосеки

ЛИЧНЫМ ПРИМЕРОМ

К сожалению, пока еще ни 
руководящий аппарат лесопунк- 
тов. ни коллективы рабочих не 
прониклись большой ответствен
ностью за будущее всего кол
лектива, да и за свое благопо
лучие тоже. Прежде всего неэф
фективно используются теплово
зы. автобусы, лесовозные маши
ны в Чурнловском I* Михайлов
ском лесопунктах, велики про
стои тракторов в ремонтах, низ
ка отдача от агрегатной техни
ки. Леспромхоз имеет большой 
перерасход горюче-смазочных

материалов, штрафы за лесона- 
рушейня и прежде всето за ос
тавленную в делянках и на по
грузочных Пунктах' древесину..

Штрафы достигают до сотен 
тысяч рублей и более. И не 
меньшие убытки получаем от 
простоя техники, выплаченной 
заработной платы за простой в 
рабочее время (запчастей нет. 
а тракторист или шофер дли
тельное время находятся у сво
его механизма); от имеющихся, 
но никому не нужных запчас
тей и материалов, убытки из-за 
слабого контроля за расходом 
запчастей и ГСМ.

И все «эти потери и убытки 
мы создаем сами, то есть весь 
наш коллектив от рабочего до 
руководителя.

Государство, да и большинст
во из нас, считает, что так 
ли допустили убытки, то и пла
ти их не только из кармана 
леспромхоза, но и из личного 
тоже. Хочешь лучше жить — 
лучше работай и экономь каж
дую копейку предприятия и 
свою.-

На будущий год леспромхозу 
установлены нормативы по соз
данию фондов; фонда матери
ального поощрения, фонда со
циального развития л  фонда 
развития производства.

Программа „Молоко"

Но для того, чтобы создать 
фонды, предприятие должно 
получить не менее 730 тысяч 
рублей прибыли. От ©той при-* 
были средства будут направле
ны на уплату процентов за 
кредит в сумме 36 тысяч руб
лей, в фонд материального по
ощрения 285 тысяч, в фонд 
социального развития 861 тыся
ча, в фонд развития производ
ства 31 тысяча рублей. Как 
видите. леспромхозу своих 
средств недостаточно, поэтому 
мы получим дотацию в сумме

483 тысячи рублей. Дотацию в 
определенных размерах можно 
будет брать, пока не пересмот
рены цены па лесопродукцию, 
т. е. до утверждения нового 
прейскуранта.

А  если мы получим штрафы 
на уровне текущего года? Тог
да мы не сможем выделить до
статочно средств в фонд мате
риального поощрения и в фонд 
социального развития. Значит 
все будем терять в зарплате и 
в улучшении жилищных усло
вий. Так будет, если не научим
ся хозяйствовать и . экономить.

Какие факторы могут способ
ствовать улучшению экономиче
ского положения леспромхоза? 
Прежде всего, умение каждого 
члена коллектива считать и 
знать финансовое положение 
предприятий в любой текущий 
добросовестное отношение к ра
боте каждого на своем рабо
чем месте. Выполнение и лере1 
выполнение норм выработки, 
высокое качество труда, мак
симальная экономия, рациональ
ное использование древесины и 
выполнение сортиментного пла
на. А прежде всего —■*н высокая 
организация производства, за
висящая от руководства лес
промхоза и лесопунктов.

В помощь решению этих за

Л Е Н И Н С К О Е  З Н А М Я

дач в леспромхозе создана сеть 
экономической учебы из 12 
кружков. Тематика лекций — 
конкретная экономика леспром
хоза и лесопунктов. К сожале
нию; большинство пропагандис
тов все еще медлят с проведе
нием занятий, а потому отста
ют от программы. Низка' явка 
на занятия рабочих из лесосек, 
с нижнего склада, хоти- на-уче
бу двери открыты всем.

Работники управления лес
промхоза разработали л  додго. .. 
товили 13 лекций и докладов, 
с которыми и выезжают в ле
сопункты иа занятия. В. лесс^ 
пунктах активизировали свою 
деятельность «бюро экономиче
ского анализа*. Только руко
водители Пятовской УЖД и 
Михайловского лесопункта все 
еще не поняли, что вопросы 
экономики выдвинулись на пер
вый план, поскольку не хотят 
анализировать, считать.

Завершена, в основном, ра
бота по материалам для пере
вода на новые тарифные ставки 
и оклады, ведется работа по 
разработке хозяйственного рас
чета,. вплоть до бригады.

Новые тарифные ставки и ок
лады ведут к росту зарплаты 
как отдельного работника,*тан>^- 
в целом -к росту фонда зарпла
ты. Поэтому Необходимо нала
дить четкий контроль за выпол
нением объемов работ, качест
вом их выполнения и полнотой 
использования рабочего време
ни. Контроль должен быть 
обеспечен со стороны админист
рации и со стороны рабочих 
через общественные организа
ции. В противная случае при 
перерасходе фонда зарплаты 
весь коллектив леспромхоза бу
дет получать ее несвоевремен
но. Если финансовое положе
ние предприятия будет тяже
лым, то и в этом случае сроки 
выдачи зарплаты могут быть 
нарушены. А  тяжелое финансо
вое положение может быть из- 
за невыполнения плана, боль
ших штрафов, низкого качества
пплтлп/иии бппКШИУ ЯЯТПЯТ . ИЯ
производство и т. д.

Повторюсь, что все эти фак
торы зависят от человека, его 
отношения к делу. Каждый 
хлыст древесины и каждая кап
ля ГСМ, каждый прут металла 
и каждая запчасть, израсходо
ванные по назначению, —«• при
несут успех производству.

И. МАКАРОВ, 
начальник планово - эконо
мического отдела Тотемско- 
.го леспромхоза.

Стабильно работает на заго
товке древесины в Пнтовском 

f  лесопункте малая комплексная 
; под-руководство^ Л. В. Попова. 

С ' начала года на счету коллек
тива 15 тысяч 6UL) кубометров 
древесины при плане Н7и0. До 
срочно бригада справилась н с 
выполнением социалистического 
обязательства в объеме 14 ты
сяч кубометров древесины.

В летний период малые ком
плексные работают в тяжелых 
условиях. Делянки сырые, бо
лотистые.' Трактор наполовину 
своей, ходовой частью тонет в 
грязи, поэтому механизмы .не 
выдерживают н сезона, лома
ются. При поломках трелевоч
ника члены бригады, не счита
ясь с личным временем, лроиз-. 
водят его ремонт. Потому чт^ 
резервной техники в лесосеке 
нет. Имея со в наличии, кол
лектив мог бы работать с наи
большей отдачей.

Руководитель бригады, как 
считает А. В. Попов. Песет 
полную ответственность за вы
полнение производственных

планов jr  обеспечение^ заработ
ка членов бригады. Влагода- 
ря настойчивости, деловитости 
бригадира коллектив работает 
слаженцо и четко. Первый по- 
мощннк его в организации тру 
дового процесса -гг вальщи. 
леса Алексей Рыжаков. Само
отверженный труд позволяет 
коллективу достичь высоких 
производственных показателей. 
Задание минувшего месяца 
бригада выполнила на 152 про
цента.

Высокопропзводнто л ь а м Й 
труд малых комплексных (а их 
здесь пять) позволил лесопунк
ту перевыполнить ноябрьский 
план заготовки древесины и«>ч* 
7 »  на 4000 кубометров.

Но нельзя похвастаться на
товцам успехами основного ле
созаготовительного звена, рабе* 
тающего на базе полной меха
низации. Задание ноября по за
готовке древесины звено не вы
полнило.

А. КОТОЧИГОВА. нормировщик лесопункта,

То, -что Годовой пла£н 
по продаже молока государ
ству колхоз «Заветы Ильи
ча* провалил, к сожалению, 
ясно, и уже ничего не изме
нишь. . Смирились с этим и 
правление колхоза, и специа
листы. Да и мы стали рабо
тать спустя рукава. Может 
быть, некоторые животново
ды захотят мне возразить, но 
факт остается фактом. Если 
в прошлом году по колхозу 
получили 2500 килограммов 
♦молока от коровы, то нынче 
и до этой отметки не дотя
нем килограммов 250. И что 
особенно настораживает — к 
ликвидации «минуса* ника
ких мер не принимается. 
Пишу не для красного слов 
ца, вина здесь и пас, опера
торов машинного доения, не
малая. Мы ее с себя не сни
маем. Обидно то, что и спе
циалисты хозяйства не про
являют интереса к животно
водству. Много молока мы 
недополучили летом из-за 
скудных пастбищ, но продол
жаем «минусовать® и в на
стоящее время.

Если десять лет назад за 
год от каждой коровы я по
лучила по 8500 килограммов 
молока, то нынче надою чуть 
больше двух тысяч. В чем 
же причина? Первоочеред
ная. думается, в том, что мы 
перестали считать молоко, 
отсутствует стремление уве
личить продуктивность ста
да. Почему я так говорю? 
Да потому, что у меня все

это наболело. Сорти тстыо 
мы похвастаться не м жем, 
жирность одна из худших в 
районе. За год на л лишен
ную жирность списывается 
по 50 и более тонн, и нико
му до этого нет дела. На 
правлении колхоза, на пар
тийных собраниях этот во-В ГЛУБОКОЙ ОИУТЕ
слово У Ч А С Т Н И К У  С О Р Е В Н О В А Н И Я

ирис поднимался уже не раз. 
но все без толпу.

Племенное дело в живот
новодстве, селекционные 
дворы —» нам Taicoe и lie 
снилось. Кому не ясно, что 
на фермах контрольные дой
ки обнзптельны? По мы их 
не припомним. Как же тог
да узнать, какая корова 
сколько и инкой жирностью 
дает молоко? Кроме того, 
получается обезличка. В од
ной группе коров больше 
новотельных, значит, н жир
ность чуть ниже, в следую
щей — наоборот. А  оплату 
зп труд рассчитывают по об
щей жирности. Ведь и дояр
кам интересно знать, от ни
кой буренки на племя жела
тельнее оставить приплод. 
Но пока это только мечта.

В 'животноводстве я ра
ботаю уже 20 лет — срок 
немалый. Меняется оборудо
вание. совершенствуется тех
нология доения коров. Но 
как же мы сможем идти в 
ногу с наукой, если в хо
зяйстве совсем отсутствует 
зооветеринарная учеба, как 
же нам совершенствовать 
свое мастерство? И вот та
ких «неразрешимых» вопро
сов в нашем хозяйстве,'к со
жалению, накопилось много.

Идет третий месяц зимов
ки. Времени было предоста
точно, чтобы в рацион коров 
ввести сдабрнваемрш корма, 
которые бы поступали н| 
кормоцеха. Но он ‘ До- * гит 
пор бездействует. Кормов 
■мало, качество их низкое и 
в то же время никаких мер 
не принимается, чтобы пус
тить в работу кормоцех. Л 
причина одна — нет специа
листа, который бы мог его 
обслуживать.

■ Вазрцботиннан программа 
«Молоко» ко многому нас 
обяаывает. Ее выполнение 
дли всех- является задачей 
номер одни. Скидок и побла
жек мы не ждем. Поэтому 
чем быстрей это осознаем и 
выплывем из омута, тем вы
ше будут и производствен
ные показатели на фермах, 
больше получим дохода в 
колхозную кассу.

Н. ПОПОВА, 
член КПСС, оператор 
машинного доении кол
хоза «Заветы Ильича».

СЧИТАТЬ И РАБОТАТЬ
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ЗамёткиI с сессии райсовета
На прошедшей третьей сессии районного Совета народных 

депутатов двадцатого созыва участникам е е . предстояло обсу
дить два вопроса: «Отчет исполкома райсовета*, и доклад «О  
плане экономического и социального развития района на 1988 
год н о ходе выполнения плана экономического н социального 
развития района в 1986 году*. г-л. и: ., ■ .

- -W V . в v' -
Т А К И М  образ эм. вопроси 
■"нн расе»»)зтренне сессия 

вынесены нанвзжиеЦшне. * Д &  
путатьь ,  проана лизнр.щавч *гтоги 
оабогы "зй прошедший йерйод.

лели возможность изиежйть 
Ишорения допущенных , оипг; 
Вак. состачнтк четкую npofpaM? 
Ъу жизнедеятельности района 
на будущий год по всем напра
влениям. Им так и предложили: 
n u\ майте хорошенько, выска
жите свои замечания, дёйте по
правки к плану, советы, ведь 
вам. представителям Советской 
власти на местах. предстоит 
в ить и работать ^оглвсяо~Этому 
плану, помогать труТкейикьм 
района ировод|А*ь его в жизнь.

Процесс* чщрестройки. проис- 
\ »дащнГ| в стране», затрагивает 
все стороны жизни? нашуго об
щества. Никак не Л1ажет он не 
затронуть и сферу деятельнос
ти депутатов. Особенностями 
настоящего этапа перестройки 
для них являются в . цервую 
очередь демократизация нашей

во детва колхоаа.«  Родина». - С* 
Мара к авой;; особо на этом во
просе не заострил внимание.

В стороне, рт столь важного 
дела остал&ь и большинство 
исполкомов сельских.. Советов. 
А .ведь Кому, как i?e депутатам, 
следовало провести встречи в 
своих округах с. избирателями, 
разъясни I ь су гь зтщиомнчееких 
преобразований,. *

Многие депутаты* в своих 
выступлениях неизменно скаты
вались на фиксацию фактов, 
жаловались на недоделки и не
порядки, просили помощи. И 
как-то совсем упустили из ви
ду участники сессии жизненно 
важные вопросы.

С 1 января 1988 года всту- 
пает в силу Закон о государст
венная предприятиц-(объедине
нии), который предполагает вы
борность руководящих органов, 
соучастие трудйщн^сд в распре
делении прибыли и т. д., то 
есть налицо главные элементы 
демократизации общества. Как

««БЕЗ СУЧКА И ЗАДОРИНКИ»?
жизни, а также внедрение в 
практику нового экономического 
Механизма хозяйствования. 
Между этими направлениями 
существует четкая диалектичес
кая взаимосвязь.

Ц Т О  ЖЕ мы имеем на 'де- 
* ле? Каков вклад народ

ных избранников в у с (гарен не 
^происходящих позитивных про

цессии?
Депутат районного Совета, 

председатель колхоза «Николь
ский* В. В. Антуфьев сообщил, 
что жители Никольского сель
совета бблтлпе доверия х?Яли 
оказывать своим м »;юдым из
бранникам. Депутаты, как пра
вило. служат примером- в тру
де на любом участке сельско- 
хозяйствениого производства и 
к )л »ж»!тельнз влияют на дела 
коллектива колхоза в целом.

В то же время, продолжает 
Валентин Васильевич, слаба по
ка роль исполкома сельского 
Совета ч решении многих во- 
гфоегш ещияльно-культурног г 
раиппня села. Общественная 
деятельность депутатов на ЙЙз- 
ком уровне. Их надо учить; 
контролировать их деятель
ность. строже спрашивать.

Депутаты И. А. Завьялова. 
И. г. Рычков, В. А. Соколов, 
А. Д. Лепехина. К. А. Мохо- 
ннкоиа. Г. С- Маракова. Т. А. 
Котил. ЛУ  П. Мельникова в 
своих выступлениях останови- 
|Щ ь практически на всех раз- 

дсмах плана экономического и 
гоциильного развития района. 
Нч и развитие системы здра- 

н 'охранения. реализация школь
ной реформы, проблемы строп
имы, гва жилья и лроизводст- 
Н1-11ИЫХ объектов, расширение 
сферы услуг, улучшение клуб
ной работы И т. Д. ' г п . i.

К сожалению, в большинстве 
<»о<ы нм выступления носили 
форму c.UlUUl'ielii. .ДСШЛЫАШО
liii.iaitaa coi ГОЯННИ ДIVI. JHfllCT j
I'M. I малы у предложений Яо| 
> I. MiM'ilHHi положения II |>аЙо | 
И'1 м'1'пм не прозвучало.

I Ю НОГОю дн бол ил и не т ! 
^  но предприятий, оргшш I 

|<цмй. колхозы и совхозы neuc-j 
< ыи| м.| полный хомрасчет. Го-1 
Гч|»М hi .ЦОДН ЦДб0ТД1Ь И 1Ю
" ыа юднях. дикие меры црц \ 

нюо ы  такой реши гель j 
мый Mi n не был для членов [ 
'р.'.довых коллективов неожи I 
1‘мм н мао? Никто из депутотов. j 
чрммг бригадиря цеха рдстепне v

В ы  н а м
Чп |,| и-п.ммца Улья и опека в

Наим, a III в редакцию о том. что nor**.* ремонта пожарного подо- Hi в «мгавлены на улица Доски, чу.-.ф н «ниюуиу нет дала до
о.щ <ач хозяйственности*. Отuv<m.i на письмо председатель,1>]'Исполкома С. 10. Симонов-.

это будет происходить в каж
дом конкретном 'Случае? Ни 
один из выступавших ответа не 
дал.

П  ОСЛЕ опубликования отче- 
1 * та исполкома райсовета в 

районной газете «Ленинское 
знамя» в редакцию и в отделы 
райисполкома стали пост$гпать 
письма трудящихся, в которых 
они высказали немало делэвых 
советов по активизации .дея
тельности депутатов! их групп 
и постов, предложения ;п о уст 
потному решению многих соци
альных вопросов. "*-гСвадалось 
впечатление, что избиратели 
острее видят проблемы^ зри
мей перспективу?"****^

Не зашло на сессии серьез
ного разговора о< развитии по
требительской кооперация. А  в 
каком состоянии общественный 
сектор производства сельхоз
продуктов. в частности, подсоб
ные хозяйства предприятий и 
организаций? Как используется 

- сун1ествующая сырьевая -база 
. производства продуктов . лита
ния в райгще, гдё изыскать до
полнительные источники улуч
шения снабжения продовольст
вием населения, какие для это- 

. го задействовать местные ресур
сы? Вот сколько наболевших 
вопросов поставила жизнь пе
ред народными депутатами. 
Каждую цифру, каждый лока- 

.затель бюджета и плана разви
тия района на новый год сле
довало им обсудить сообща. Но 
участники сессии голосовали аа 
утверждение .решений дочти .без 
поправок. ч а Ш / »1. l i t  i l l  

Остались «за  бортодо» сес
сии, прошли без детального об
суждения многие вопросы раз
вития экономики района, каче
ства, борьбы с бесхозяйственно
стью. развития личных • подсоб
ных хозяйств граждан» реал и» 
зацнн комплексных программ 
«М олоко». «Ж илье*, «Дорога», 
другие проблемы. >

Так н прошла эта сессии — 
«без сучка и задоринки». Мшу, 
гне участники ее. кмдммо. как1 
следует не лропнкнуаннкч» аа 
богами сегодняшнего дня, смо
гут ли донести до своих, избирате
лей те ответственные задачи, 
что ставит перед каждым ; из 
нас напряженная, полная хло
пот и испытаний жизнь?

В. ДУРОВ, 
норр. «Ленинского знамени».

п и с а л и
«Горисполком обязал начальниг 
ка промкомбината райпотреб
союза XI. А. Спасского навести 
порядок возле водоема по ули
це Бабушкина. В , настоящее 
время работы выполнены, му
сор и пиломатериалы убраны»,

С большой ответственностью 
относится к своим служебным 
обязанностям Нина Александ
ровна Карелина. По профессии 

~она .ловар, тотьмичи и гости 
города могли ее видеть на раз
даче блюд э блинной. Внимание 
к людям в Дополнение к высо
ким деловым качествам помо
гает повару в повседневной ра
боте. В профессиональном кон
курсе, проходившем недавно в 
общепите, она заняла второе 
место.

Сейчас В связи с перестанов
кой кадров Нина Александров- 
на работает в столовой средней 
школы №  2. И там она хорошо 
выполняет свое дело, готовит 
вкусную, качественную пищу.

Кандидату в члены КПСС 
Н. А. Карелиной оказано высо
кое доверие — она представ
ляет интересы трудящихся в 
районном Совете народных де
путатов.

Фото И. Рычковой.

„За эффективный! труд и, здоровый быт*г
П  ЯТНАДЦАТИЛЕ Т  Н И Е
14 мальчишки ,и девчонки.

• ,Онн еще совсем дети и в то 
'же-время им уже хочется быть 
взрослыми, самостоятельными, 
что-то значить в жизни.

Как осуществляется их 
j 'самовыражение? • Очень nd-раз

ному. Те. у кого есть рядом 
1 Хорошие эзрослые друзья — 

Отец, ма1ъ, учитель, а иногда 
и просто соседи дядя Петя или 
дядя Эаня. — находят себе ин- 

I терпенов дело, увлечение. Они 
} чувствуют уважение . взрослых, 

чувствуют себя равными им.
; подражают их хорошим поступ- 
. кам, перенимают их привычки,
[ взгляды, суждения...

На этот раз нашу рейдовую 
группу в составе сотрудника 

' райвоенкомата А . А. Романова, 
инспектора по делам несовер
шеннолетних РОВД Т. В. Зару- 

: биной, второго секретаря рай-, 
j кома ВЛКСМ Т. Н. Рычковой 

и корреспондента газеты инте- 
 ̂ ресовали совсем другие ребята 
I и другие семьи. Как живут, ра

ботают, учатся, отдыхают те,
• кто так или иначе обделен вни- 
’ манием взрослых и принимает 
: решения самостоятельно. *

. СОСЕДИ
Как поступить Олегу Т., у 

которого не отец, а отчим, а 
взрослая женщина соседка 
поаволяет себе насмешки над 

I парнем по этому поводу?
Он принимает собственное не

хитрое н неблаговидное реше- 
. нне: выливает ей на голову вед- 
; ро ВОДЫ...

Если бы этот дурной посту
пок. мальчика был первым и 
последним! Но. видимо, под воз-

• действием таких вот злых, не- 
I порядочных соседок, а может 
; быть еще и других подобных 
1 обстоятельств, копилась боль и

злость в душе мальчишки. И 
однажды уже ни 'с  того нн с 

\ сего он ударил ни в чем не ло- 
I винную незнакомую ему девоч- 
. ку поленом по голове... • ,-

РОДИТЕЛИ
У  Виктора Д., возможно, не- 

j плохие соседи. Хорошие у  него 
и бабушка с дедушкой.

Но разве не задавал маль- 
; читка себе и другим вопрос, 
где мать его н отец? А  их у  

, него нет. Они лишены родитель
ских прав за разгул, пьянство,

; за невыполнение своих святых 
обязанностей отца н матери. Нс 
в этом ли доля, и немалая до-.

• ли, инны и том, что однажды
Виктор с другом забираются 
тайком а библиотеку и воруют 

,там даже не книги, а будиль
ник и разные другие безде
лушки? . ,

i ,Нет, я совсем не. хочу ска
за п», что в поведении подрост? 
’ков виноваты только соседи или 
даже только родители. Не со- 
бнршись снимать вину с них 
самих,»ведь через год — два ре
бята полностью будут отвечать 
за 'свой поступки ле^Тед Stfflr
НОМ. I' •:

Но Л0Ч9Н1У} рядом с Олегом, 
Виктором и многими друпрми 
Лакими жо подростками не ока- 
залось взрослых людей, цоторые 
помогли бы > понять рдбятам. 
что нельзя Жить,* причиняя боль * 
другие, л  то» жива а  обществе, 
•необходимо строго соблюдать "

принципы; егб‘!'морали,„й!, з^ко- 
ны? .
' и  *Смог??°лй ребята лреод.)- 

леть себя сами за год—два, ес
ли по-прежнему взрослые ока
жутся в стороне?!

САМИ ПО СЕБЕ 
На учет в инспекции по де

лам несовершеннолетних в 
РОВД за кражу в квартире по
ставлен Николай Е. Есть у 
Колн старший брат, который 
готовится пойти на службу в 
ряды Советской Армии. Так 
вот этот брат не так давно снят 
с учета в той же инспекции, 
поставлен был тоже за кражу. 
Что это? Наследственность? 
Совсем нет. И отец, и мать у 
мальчиков1 — хорошие, работя
щие люди, отца прямо-таки на-

ПОМОГИТЕ
с и п

ЧЕЛОВЕКОМ!
зывают в округе мастером на 
все руки. .

Почему же мальчишки рас
тут так трудно? Да, потому что 
растут сами по себе. У матери 
часто работа в вечерние и вы
ходные дни. Отец тоже посто
янно занят-. Полезным н яуи: 
ным*делЬм! дети?. 4 Дй вырас
тут, мы же росли и они* вырас
тут- и  \ г  i i  и  I

Но родителя деевди] в труд
ные годы, когда нужно было 
думать ̂ су куске хлеба, работать 
до седвдфго{ пота. .̂Трздц* их вос
питывал, необходимый, нужный 
труд. А  сейчас мы не знаем, 
чем занимаются Наши дети, чем 
интересуются, какие у них за
боты. Вот и вырастают они са
ми по себе, такими, как Коля 
или Игорь Г., который стал 
соучастником Виктора в краже 
в библиотеке.

В- судьбе Игоря — развод 
отца с матерью, мать выходит 
замуж второй раз. Новая се
мья. а , Игорь, ̂ видимо, остался 
не у дол. , тоже сам .по себе...

ОТЧИМ
Пятый раз вышла замуж 

мать Марины М> И этот пятый 
«отец» девочки не пожелал 
жить вместе с ней. Мать вы
нуждена была выбирать между 
мужем и дочерью. И девочка 
оказалась фактически на улице. 
Н Марина пошла, что называ
ется в народе, «по рукам».
. разные ситуации бывают в 

жизни. Иногда развод в семье 
- лучший выход. Но для де

тей это рсегда трагедии. Поэто
му . тот. кто приходит в семью, 
назвав себя отцом, должен по-- 
мнить, что на.него ложится ог
ромная -ответственность за де
тей. что ему будет, может быть, 
трудней, чем со своими родны
ми детьми.
ГДЕ ЖЕ ТЫ, КОМСОМОЛ?

В день рейда вечером Почти 
никого на ребят мы не застали 
дома. Где они, родители не эна-

ютг. Однако, тревоги, на их ли 
■ йах мы тоже де заметили, вид- 
* но,"" прйвьгПЛи мамы и пЕпьт, что 

их^ пятнадцатилетие дети .вече
рами где-то гуляют, занимают
ся какими-то! своими делами. 
Почти , все эти ребята — уча
щиеся , С(1ТУ-^7. Потому, мы 
поехали туда. На лестнице. -*ве- 
дущвМ на второй этаж, здаиия 
училища, сидела группа подро
стков. Среди них Виктор. Опе
ревшись о перила, рядом стоял 
Игорь.

Разговор получился корот
ким. Не очень-то любят подро
стки контроль, а тут еще целая 
группа взрослых людей. Да н 
рассказывать им было нечего.

— Сейчас в кино пойдем, 
потом домой.

Вот н все. А  куда еще можно 
в Тотьме пойти пятнадцати- 
шестнадцатилетнему подростку?

— На танцы ходим, когда 
есть в ДК, — добавил еще 
кто-то. н и } *\ . .» *

Видеть и понимать прекрас
ное их не приучали с детства. 
Потому, когда приехал недавно 
артист из Москвы с поэтичес
кой программой, подростки, 
вроде Виктора и Игоря, сидели 
на столах в коридоре Дома 
культуры и от безделья качали 
ногами. А  зал был пустой.

А  что же комсомол — ор
ганизация передовой молодежи? 
Комитеты, куда входят лучшие 
и активнейшие? Тогда в зале 
никого из них тоже не было. 
Никто не организовал и не при
вел приобщиться к высокой по
эзии подростков, шатающихся 
по городу без дела... ,

Олег раньше увлекался фо
тоделом, но нет в городе круж
ка фотолюбителей. Виктора ув
лекала техника. Сережу -— ра
диодело. Кое-кто из них хотел 
бы заниматься бокс см. Но все 
желания остались только жела
ниями. Выходит, райкому ком
сомола, комитету комсомола 
СПТУ некогда заниматься под
ростками? Только какие кон
кретно дела им мешают — ма
ло кто знает. Почему-то ни ра
зу не написали и члены райко
ма комсомола, например, в рай
онную газету, не рассказали, 
сколько организовано кружков 
технического Творчества, объе
динений по интересам, сколько 
спортивных сооружений лостро*' 
оно комсомольцами района? 
Кстати, а где же молодежное 
кафе?

Конечно, важная задача ком-, 
сомола — мобилизация трудя
щейся молодежи на выполнение 
производственных задач. Но для 
этого есть еще л  администра
ция. трудовые коллективы. Вот 
Сережа Б. характеризуется на 
работе очень хорошо: исполни
тельный. старательный. II нот 
ли вины комсомола, что на 
улице вечерами он превращает
ся в жестокого эгоиста й пья
ницу (два раза уже штрафо
вался за пьянство).

Кому, если Не комсомолу, 
надо особое внимание обратить 
иа таких ребят? Не в кабинетах 
должны сидеть работники рай
кома комсомола, а постоянно 
находиться среди молодежи,.

Н Л. ГОНЧАРОВА, 
•корр. «Ленинского знамени*.
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Н О В О С Т И  Н Е Д Е Л И
Таланты—

животноводам!
В день животновода к нам 

приехали гости из колхозов 
«Никольский» и «Сигнал». 
Участники самодеятельности 
вашего ДК тепло встретили 
животноводов н выступили с 
концертом. Особенно актив
но всегда выступает доярка 
фермы Голебатово Людмила 
Бредннкова. И на этот раз, 
восьмого декабря, она участ
вовала в сценке, а также 
плясала вместе с Яной Илю
хиной — фельдшером наше
го медпункта. Яна Илюхина 
руководит танцевальным кол
лективом нашего сельского 
дома культуры. Участницы 
танцевального коллектива — 
Лена Варзннова, Лена Зуев
ская, сестры Лена н Оля 
Осовскне и другие исполни
ли танец «Рябинушка».

Удался концерт на славу. 
Присутствовавшие искренне

поблагодарили участников 
самодеятельности.

Г. КОЗЛОВА, 
директор ДК Верхне- 
толшменскогэ сельсовета.

Приехала
дискотека

Большое удовольствие до
ставили недавно работники 
районного Дома культуры 
труженикам лесного поселка 
Камчуга. Там состоялся кон
церт самодеятельных артис
тов из Тотьмы, в котором 
участвовали фольклорный 
ансамбль «  Вербушка», дуэт 
Гадины и Евгения Сосед
ских, танцевальный коллек
тив ДК под руководством 
Л. С. Романюк.

Но особенно радовалась 
молодежь лесного поселка, 
когда в клубе открылась дис
котека. Более ста человек за* 
полнили зад: они танцевали, 
слушали музыку, песни. На
ша дискотека станет теперь

частым гостем сельской мо
лодежи. Когда-то была тра
диция у организаторов дис
котеки районного Дома куль
туры — по выходным выез
жать в лесные поселки, кол
хозы и совхозы с програм
мой, подготовленной для 
сельских тружеников. Сей
час мы хотим возродить эту 
традицию, чтобы н на селе 
молодежь могла провести ин
тересно вечер, отдохнуть. У 
нас есть подготовленная про
грамма «Рок в борьбе за 
мир», куда включена музыка 
советских н зарубежных ком
позиторов, песни о борьбе за 
мир. Воспринимала эту про
грамму молодежь посёлка с 
удовольствием. Представля
ем мы я танцевально развле
кательную программу. Все 
участники — организаторы 
дискотеки — и Сергей Клы
ков, и Андрей Осовской при
нимают активное участие в 
разработке программ н выез
дах на село.

В. УХОВ, 
работник Тотемского 
леспромхоза, руководи
тель дискотеки/

Спорт

СЕЗОН ОТКРЫТ
В минувшее воскресенье зим

ний спортивный сезон открыли 
учащиеся Тотемской спортив
ной школы.

Померяться силами на лыж
не собрались юные спортсмены 
—  более ста человек. По тра
диции первыми стартовали са
мые маленькие мальчики и де
вочки на дистанцию один кило
метр. И как счастливы были 
победители этого забега Игорь 
Кузнецов и Ира Мальцева!

Вслед за малышами ушли на 
дистанцию два километра юно
ши. мальчики н девочки сред
него возраста. Среди юношей 
блеснул отменной техникой н 
высокой скоростью Валерий 
Климов. Из старших девочек 
лидировали Оля Рычкова и На
таша Калинина. Здесь не обош
лось без курьезов: Оля Рычко
ва на последнем спуске упала, 
и победу лидеру пришлось по
делить с Наташей Калининой, 
которая шла на лыжне второй.

И все же больше всех удиви
ла своими спортивными способ
ностями Оля Стулова (группа 
младших девочек спортсменов 
среднего возраста). Она пока

зала абсолютный результат, 
опередив н победителя среди 
мальчиков среднего возраста 
Сергея Молоковекого. и уже 
названных лидеров среди стар
ших девочек Олю Рычкову н 
Наташу Калинину.

Сейчас по результатам этих 
стартов сформирована команда 
для участия в матче с лыжни
ками Сокольской детско-юно
шеской спортивной школы. Со
стоится встреча в воскресенье. 
13 декабря. Всех болельщиков 
приглашаем на стадион Фетнха.

Н. БУБНОВ, 
директор Тотемской ДЮСШ.

Острым пером
— Так... факты, изложенные 

в жалобе ветерана войны н тру
да, подтвердились... так... об
суждались в коллективе работ
ников участка орса поселка 
Советский... О чем это пишет 
председатель профкома Тотем
ского леспромхоза А. Н. Опалн- 
хин?

А-а-а... Вспомнил, все я 
вспомнил, уважаемый читатель! 
Ведь сам там был, честное сло
во, был. Вот понадобилось мне 
на зиму заготовить капусты, 
заквасить ее. как водится. И 
прослышал я. что в поселок 
Советский привезли две маши
ны кочанов. А  торговля, как 
мы знаем, у нас демократич
ная, в какой магазин зайди — 
покупай, пожалуйста, продавцы 
улыбаются, к прилавку пригла
шают, все товары перед тобой 
разложат (из-под прилавка — 
тоже)...

Вот прихватил я два мешка 
— и в Советский, к магазину. 
Гляжу — стоят те самые ыа- 
шины, борта высоченные, а от
туда головы торчат. Нет, не 
покупателей: На одной все зна
комые головки — работников 
торговли, а на другой все та
кие важные, особые, блатные, 
что называют, головы. «Блат
ные» двигаются медленно, важ
но, видно, долго думают, ог
лядывают каждый кочан — 
спешить нм некуда. А  головки 
торговых работников, знай себе, 
спрятались — выглянули, спря
тались — выглянули...

Но меня даже не это удиви
ло, а другое: гляжу —  покупа
телей много, чего-то кричат, 
борются вроде. Из-за капусты, 
думаю, но ведь ее много, две 
машины — всем хватит. Нет. 
решил, это, наверное, секция 
спортивная по борьбе тут... 
Подхожу ближе, смотрю, ошиб
ся — это не борьба, это во
лейбол: в одной команде — 
покупатели, в другой — про
давцы. И сразу понял — мячи 
в поселке дефицит, так как иг

рают мешками. Покупатель 
бросил в машину мешок, про
давец поймал и тут же назад.

Ну. ладно, спорт, как и 
«блат» в наше время — не но
вость. Но вот чтоб на улице 
старцы вокруг машины танце
вали — не видел. Что их мог
ло заставить? Может, слабое 
развитие хореографии в посел
ке Советский? Ходят хороводом

Волейбол...
гнилой

капустой
вокруг машины н руки то вверх 
протянут, то снова опустят. От 
удивления я словно остолбенел, 
а в это время «шмяк» мне на 
голову что-то мокрое, липкое. 
Не успел я рассмотреть, что 
это. а мне с машины кричат: 
«Плати и уходи!».

Тогда я и догадался, что сов
сем это и не волейбол, это 
скоростным методом продавцы 
теперь работают, капусту в 
мешки набирают. Брать чужой 
я, конечно, не стал, свои мешки 
туда зашвырнул и тут же на
зад их таким же способом, как 
и чужой, получил, заплатил, но 
уходить не стал. Уж больно 
странным мне танец старцев 
казался. Жалко мне их было, 
ведь никто внимания на их ста
рания не обращает. Встал я 
тогда в этот хоровод и пошел 
с ними вокруг машины. Хожу, 
стараюсь те же движения, что 
и они, повторять. И что же 
оказывается: танец-то — капус- 
топросителей! А  старцы-то — 
наши всеми уважаемые вете
раны. войну прошедшие, мир 
для нас своими жизнями и здо

ровьем завоевавшие. «Хоть па- 
ру-то кочанов продайте», — 
просят слабыми голосами. Но 
где там. машнна-то эта скорост
ным способом быстро опусте
ла...

Я скорей к другой — чтоб 
ветеранам помочь. Забрался в 
кузов. Здесь капуста как ле
жала. так и лежит, только в 
мешки вся расфасованная. По
трогал я один — упругий, твер
дый. большие, видно, плотные 
там кочаны. Ну. думаю, сейчас 
для ветеранов я один распакую. 
Но не успел это сделать, как 
машина зафыркала, да н была 
такова, только успел я на ходу 
спрыгнуть.

Делать нечего. Я к своим 
мешкам побежал. Поделюсь, 
думаю, с ветеранами по-брат- 
скн. Развязал один, а там... 
каша. Да-да, настоящая каша, 
только не манная, беленькая, 
да с маслицем, а бурая, лип
кая, противная — то, бишь, 
гниль капустная. Я другой ме
шок развязываю, а там то же 
самое...

Так и пошли наши ветераны 
«не солоно хлебавши»...

Вот как бывает, дорогой чи
татель. Так что там пишет 
дальше товарищ Опалкхкн? 
Так... «Начальнику орса То
темского леспромхоза А. Н. 
Скорюкову, начальнику участ
ка орса поселка Советский 
Ф. Н. Рычкову, зав. продо
вольственным магазином Н. И. 
Слободиной предложено улуч
шить воспитательную работу в 
коллективе и впредь не допус
кать нарушения демократии 
торговли, повысить культуру 
обслуживания покупателей, осо
бенно ветеранов». Да.надо, надо 
воспитывать коллектив магази
на в поселке Советский, чтобы 
больше с покупателями в во
лейбол гнилой капустой не иг- 
рали, и ветеранов не забывали.

Кондрат ОСОКИН.

Редактор
II В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ
Матвеевский сельсовет, 

д. Исакове. 
КОМАРОВУ 

Николаю Алексеевичу.
Дорогой муж. папа, дедуш

ка! Поздравляем с 60-летнем! 
Желаем доброго здоровья, бла
гополучия. долгих лет жизни. 

Жена, дети, внуки.
*

г. Тотьма. 
ПАРШННОП

Елизавете Федоровне.
Поздравляем Вас с 55-лети

ем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем счастья, креп
кого здоровья.

Коллектив ателье.
*

Олег КИРПИЧЕНКОВ 
и Светлана МАЛЬЦЕВА!

С законным браком поздрав
ляем, желаем счастья, влаж 
ного уважения и любви на дол
гие годы! Пусть всегда у вас 
будут радость, мир п совет!

Кнрпиченкоаы, Мальцевы,
Форелыппс.

*
г. Тотьма, 

ТРОФИМОВОЙ 
Алевтине Павловне.

Милая мамочка! Поздравляем 
с юбилеем и желаем долго жить. 
И по жизненной дороге с тобой 
вместе пусть идут бодрость, 
крепкое здоровье и. конечно, 
труд!

Трофимовы, Ворошиловы.
*

д. Матвеево. 
МЕЛЬНИКОВОЙ

Лидии Михайловне.
Дорогая жена. мама, бабуш

ка. Сердечно поздравляем с 55- 
летнем. Желаем крепкого здо
ровья. бодрого настроения и 
долголетня.

Муж, дочери, внуки, зятья.

Калиннно. д. Вишнякова, 
РЫЧКОВОЙ 

Елизавете Яковлевне. 
Поздравляем с 55-летнеч в 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем счастья. дд'Р'вь* 

Правление колхоза аиевм 
Ленина.

♦
г. Тотьма.

ТРОФИМОВОЙ 
Алевтине Павловне. 

Поздравляем с 55-летием в 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья. счастья, бодрости и благо
получия. Благодарим за добр» 
совестный долголетний труд.

Коллектив СМУ объеднне 
ння «Вологдагражданстрой

*
д. Слободнно.
СЛОБОДННУ 

Лаверу Иннокентьевичу. 
Дорогой и любимый наш па

па и дедушка! Поздравляем с 
55-летием! Желаем крепкого 
здоровья, успехов в труде, се
мейного благополучия, мирного 
неба.

Остапенко, Лопата, Поздн- 
ны, Поповы, Слободины. 
Савинскне.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
12 декабря — художест

венный фнльм «Черный ка
питан». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.). 21-10. На 
ночном сеансе в 23 часа — 
новый художественный

фильм «Я  сделал все, что 
мог».

13— 14 декабря — индий
ский двухсерийный художе
ственный фильм «Три бра
та». Сеансы: в 16. 18-30,
21 - 10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
12 декабря — художест

венный фнльм «Оглянись». 
Сеансы: в 17, 19 (удл.).
21 - 10.

13 декабря — художест-* 
венный фильм «Рейс-222» 
(2 серин). Сеансы: в 16 
(детский), 18-30, 21-10.

Кингисеппский ремонтно-механический завод принимает с#* 
рийные н мелкосерийные заказы на механическую обработку 
деталей на станках с часовым программным управлением с 
диаметром обработки: над станиной наибольший диаметр 
630 мы, под супортом — 320 мм. длина обрабатываемых де
талей до 1400 мм, максимальный диаметр обрабатываемого 
прутка — 70 мм.

В перспективе завод сможет принимать заказы по обра
ботке деталей на токарно-карусельных станках с ЧПУ н вер
тикально-консольно фрезерном с ЧПУ.

Адрес предприятия: 188452, г. Кингисепп. Ленинградской 
области, Нарвское шоссе, 120-й км. Кингисеппский РМЗ.ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
КАРТОТЕТЧИК Тотемскнм 

райагроснабом (оплата согласно 
штатному расписанию). Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

КОЧЕГАР. ГРУЗЧИК опто
вой базой райпотребсоюза. Об
ращаться в отдел по труду рай
исполкома.

ШОФЕР. ТЕХНИК - СТРО
ИТЕЛЬ (временно, на полтора 
года) Тотемскнм домоуправле
нием. Обращаться в отдел по 
ТРУДУ райисполкома.

КОНДУКТОР. ПЕРРОННЫП 
КОНТРОЛЕР Тотемскнм авто- 
предприятием. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

НЯНИ детскими яслями М 3  
(«Березка»). Обращаться в от
дел по труду райисполкома.

Тотемская нефтебаза изве
щает. что субботние дни — 
12, 19, 26 декабря — рабочие. 
С 29 декабря база закрывает
ся на инвентаризацию.

Продается дом: СавмнскиЙ 
пер.. 13. Обращаться: Красно
флотская набережная, 65.

Коллектив Тотемской ди
рекции киносети выражает 
глубокое соболезнование кас
сиру киноустановки поселка 
Советский Скорюковой Клав
дии Федоровне по поводу 
смерти матери

клыгиноп
Александры Васильевны.

Коллектив Тотемского 
сплавучастка выражает глу
бокое соболезнование Рату* 
новой Римме Николаевне, 
родным н близким по пово
ду безвременной смерти ра
бочего Еденгского рейда 

РАТУНОВД
Владимира Михайловича.
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